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SECRETARIO 

Asume Ignacio Lastra Marín la Subsecretaría de Alimentación y Competitividad 

de la Sagarpa.- El secretario de SAGARPA, José Calzada Rovirosa, tomó la 

protesta de ley a Ignacio Lastra Marín, quien asumió el cargo como nuevo 

subsecretario de Alimentación y Competitividad de la dependencia. Lastra Marín es 

ingeniero agrónomo zootecnista por la Universidad Autónoma Chapingo, cursó un 

posgrado orientado a la producción animal en el Colegio de Postgraduados y 

perteneció al Sistema Nacional de Investigadores, además de desempeñarse como 

investigador en el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y 

Pecuarias (Inifap) en la zona tropical. Tiene una gran experiencia en el servicio público 

federal al haber fungido como delegado de la SAGARPA en los estados de Tabasco 

y Veracruz; además de que fue director nacional de Ganadería y director general de 

zonas tropicales en la misma dependencia. - Noticias Chihuahua / Desde Puebla / El 

Arsenal / 20 Minutos / Quadratin / Gente detrás del Dinero / Red Financiera / Noticias México / 

Querétaro Informa / Maya Comunicación / Portal Político / Talla Política / Hoja de Ruta Digital / 

Mugs Noticias / Ciudad de México Hoy / Calle México / El Universal / Panorama Agrario / Reporte 

Tlaxcala / Clase Turista / Reporte BJ / Enfoque Noticias / El Diario de Coahuila / Azteca Digital / 

El Independiente / Hombres de Poder / Mexicampo 

 

 
 

Brújula / Las dos caras de Ricardo Anaya por Ana Paula Ordorica.- Hay un 

Ricardo Anaya que es visto corno alguien talentoso, preparado, buen orador y con 
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proyecto claro para llegar a ser presidente de México. Pero hay otro Ricardo Anaya. 

El que es visto como un traicionero, un joven dictador, alguien que pregona en contra 

de la corrupción, pero que cuando de hacer un buen negocio se trata, no deja pasar 

la oportunidad, así implique alguna que otra trampa. El #pelucagate de esta semana 

no le habría explotado a Anaya si sus métodos para quedarse con la candidatura del 

partido no hubiesen sido tan burdos. Anaya creyó que negoció bien cuando dejó que 

su acérrimo enemigo, Francisco Domínguez, se quedará con la candidatura del PAN 

para la gubernatura en Querétaro a cambio de que él se quedará con la presidencia 

del partido, confiado en que la buena gestión de José Calzada dejaría en manos del 

PRI el estado. Pero acabó ganando Domínguez y el equipo de Anaya sabe que ese 

frente del hoy gobernador de Querétaro es posiblemente la fuente de las filtraciones 

en su contra.- El Universal, 15-A 

 

Roban hato de 35 sementales.- La madrugada del 24 de febrero se asestó un duro 

golpe a la ganadería de alto registro en México. En el municipio Hueytamalco, Puebla, 

robaron 35 toros de la raza sardo negro, con un valor aproximado de dos millones de 

pesos. El ganado fue sustraído en dos camiones que entraron al rancho Los Corrales, 

propiedad de Miguel Ángel Arámburo, presidente de la Asociación Mexicana de 

Criadores de Cebú (AMCC), Los toros están dados de alta en el "Sistema Nacional 

de Identificación Individual de Ganado" (Siniiga) mediante un arete identificador. Tan 

sólo durante 2017 se abrieron 143 carpetas de investigación por este delito en todo 

el país, de acuerdo con cifras del Sistema Nacional de Seguridad Pública, aunque no 

se precisa el número de cabezas. El presidente de la AMCC, la más importante de 

México, exhortó a las autoridades a ocuparse en el tema, pues está seguro de que de 

si la dependencia, que encabeza José Calzada Rovirosa, tomó cartas en el asunto, 

las preocupaciones del campo serán otras: mejorar y cumplir con decoro la noble 

tarea de alimentar a los mexicanos.- El Heraldo de México, 20 

 

Split Financiero / Lecheros Unidos por Julio Pilotzi.- Donde están más que 

emocionados es en la Comarca Lagunera, ya que en esa ciudad se lleva a cabo en 

los primeros días de marzo la edición 26 del Encuentro Nacional de Ganaderos 

Lecheros y el Encuentro Integral Agropecuario en su edición 12, evento que organizan 

de manera conjunta productores lecheros, engordadores, caprinos, agricultores y 

avicultores de la región. El tema central es el Desarrollo del sector agropecuario, 

México frente al mundo, por lo que no dude que salgan chispas frente a las 

renegociaciones que se dan en los tratados de América del Norte y con la Unión 

Europea. En este encuentro veremos al titular de la Sagarpa, José Eduardo 
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Calzada; al gobernador de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme; y al gobernador de 

Durango, José Rosas Aispuro.- 24 Horas, 16 

 

Desplegado.- En la cobertura especial de la programación del Financiero se llevará 

el Foro EF Agro, el próximo 6 de marzo donde el Secretario de Agricultura, José 

Calzada Rovirosa, dará una conferencia magistral.- El Financiero, 16 

 

 

MONITOREO 

Difundido el 27 de febrero 2018 

SECRETARIO 

Uno de los platillos favoritos en EU está en peligro si en el TLCAN no se llega a 

un acuerdo 

La tradición de comer hamburguesas en EU podría llegar a su fin si termina el TLCAN; 

sin el TLCAN el precio de la materia prima del típico alimento se incrementaría y se 

interrumpiría la cadena de suministros; en principio, los agricultores de EU envían 

maíz a México y Canadá, quienes envían ganado a EU; se procese y se regresa como 

filete y carne molida, la cual se vería afectada por los aranceles. 

México podría gravar el maíz hasta en un 37 por ciento. 

El titular de la Sagarpa José Calzada anotó que se trata de que cada quien produzca 

y exporte a través del criterio de la competitividad. 

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_27022018/2702201801

8655nc.mp4 

2018-02-27 Al Sonar la Campana C-150 (IZZI) 15:24 

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_27022018/2702201801

9703nc.mp4 

2018-02-27 Ganadores y Perdedores C-150 (IZZI) 16:37 

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_27022018/2702201802

0328nc.mp4 

2018-02-27 Entre mercados C-150 (IZZI) 17:10 

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_27022018/27022018021911nc.

mp4 

2018-02-27  Televisión: Mesa Central con Susana Sáenz, C-150 (IZZI), 18:05 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_27022018/27022018022581nc.

mp4 

27/02/2018 Televisión: Bitácora Política con Blanca Becerril, C-150 (IZZI), 19:44 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_27022018/27022018018655nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_27022018/27022018018655nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_27022018/27022018019703nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_27022018/27022018019703nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_27022018/27022018020328nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_27022018/27022018020328nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_27022018/27022018021911nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_27022018/27022018021911nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_27022018/27022018022581nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_27022018/27022018022581nc.mp4
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Realizaran 26°Encuentro Nacional de Lecheros y 12° encuentro integral agropecuario 

Torreón, Coahuila.-La Comarca Lagunera está lista para la realización de la edición 

26 del Encuentro Nacional de Ganaderos Lecheros (Engalec) y el 12° Encuentro 

Integral Agropecuario (EIA), a celebrarse los próximos 8, 9 y 10 de marzo, evento que 

organizan de manera conjunta productores lecheros, engordadores, caprinos, 

agricultores y avicultores de la región y el Tecnológico de Monterrey Campus Laguna. 

Así lo manifestó en conferencia de prensa Jorge Fernández Martínez, presidente del 

Encuentro, acompañado por Carlos Bejos Acebo, Director General del Tecnológico 

de Monterrey Campus Laguna; Felipe Cedillo Vela, presidente de ANGLAC; Gerardo 

González Dueñez, presidente del Consejo Regional Agropecuario; Carlos Fernández 

Gómez, consejero de ETLAC; Jorge Zermeño Infante, presidente municipal de 

Torreón; Luis Flores Medina Secretario de Desarrollo Rural del Estado de Coahuila; 

entre otros funcionarios. Bajo el tema central Desarrollo del sector agropecuario, 

México frente al mundo, este año el Engalec ratifica su vocación como evento 

fundamental para establecer una perspectiva del futuro de la actividad ganadera, 

desde la cuenca lechera de mayor relevancia en México. “Tenemos que estar atentos, 

no sólo de lo que ocurre en México sino también de lo que sucede en el mundo; 

debemos estar buscando eficiencias constantemente y controlar todos los procesos 

para seguir siendo competitivos y exitosos ante los cambios que el mundo enfrenta. 

Tenemos que innovar y participar, no sentarnos a ser observadores pasivos. Estar 

bien informados es el primer paso, qué mejor manera de hacerlo que participando en 

este evento que ya es un orgullo Lagunero”, afirmó Fernández Martínez. Para esta 

edición 2018, participarán 90 empresas como expositoras que ofrecerán lo más 

avanzado en tecnología de productos y servicios para ganadería lechera y de 

engorda. Durante las jornadas de los tres días, los asistentes conocerán nuevas 

tecnologías y las novedades de maquinaria e insumos para el sector agropecuario, 

además de representar un espacio único de intercambio de experiencias entre los 

participantes del sector. A la edición 26 del Engalec, asistirán el titular de la Secretaría 

de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), 

José Eduardo Calzada Rovirosa; el Gobernador Constitucional del Estado de 

Coahuila, Miguel Ángel Riquelme Solís; el Gobernador Constitucional del Estado de 

Durango, José Rosas Aispuro, entre otros. 

http://ciudadania-express.com/2018/02/27/realizaran-26encuentro-nacional-de-

lecheros-y-12-encuentro-integral-agropecuario/ 

http://www.milenio.com/region/engalec_2018-tec_de_monterrey-

encuentro_lechero-milenio_noticias-laguna_0_1129687126.html 

https://www.portalpolitico.tv/estados/anuncian-edicion-26-del-encuentro-

nacional-de-ganaderos-lecheros-y-12deg-encuentro-integral 

http://ciudadania-express.com/2018/02/27/realizaran-26encuentro-nacional-de-lecheros-y-12-encuentro-integral-agropecuario/
http://ciudadania-express.com/2018/02/27/realizaran-26encuentro-nacional-de-lecheros-y-12-encuentro-integral-agropecuario/
http://www.milenio.com/region/engalec_2018-tec_de_monterrey-encuentro_lechero-milenio_noticias-laguna_0_1129687126.html
http://www.milenio.com/region/engalec_2018-tec_de_monterrey-encuentro_lechero-milenio_noticias-laguna_0_1129687126.html
https://www.portalpolitico.tv/estados/anuncian-edicion-26-del-encuentro-nacional-de-ganaderos-lecheros-y-12deg-encuentro-integral
https://www.portalpolitico.tv/estados/anuncian-edicion-26-del-encuentro-nacional-de-ganaderos-lecheros-y-12deg-encuentro-integral
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Posponen visita de secretario de SAGARPA a Coahuila  Monclova, Coahuila.- Por 

cuestiones de agenda del secretario de Agricultura y Ganadería Desarrollo Rural, 

Pesca y Alimentación, José Calzada Rovirosa, el consejo estatal de Desarrollo Rural 

Sustentable se pospone con fecha tentativa para el 15 de marzo, confirmó el jefe del 

Centro de Desarrollo rural de SAGARPA en la región centro, ingeniero Ángel Mayorca 

Bautista. En este evento programado primero en Frontera y después en San 

Buenaventura se tiene previsto instalar el consejo estatal que preside el gobernador 

Miguel Ángel Riquelme, además de representantes de otras dependencias del sector 

agropecuario y con las organizaciones de productores como vocales. Sin embargo al 

suspenderse este evento el consejo sigue sin instalarse formalmente, lo que se 

requiere como parte de la mecánica de operación de la asignación de programas de 

apoyo al campo. Aunque la fecha tentativa del 15 de marzo podría cambiarse, las 

dependencias del sector agropecuario del estado están convocados para este evento, 

ya que además será el arranque de otros programas de apoyo a los productores y 

campesinos coahuilenses. 

sagarpa-a-coahuila" 

TARGET="_blank">https://www.noticiasdelsoldelalaguna.com.mx/local/pospo

nen-visita-de-secretario-de- sagarpa-a-coahuila 

  

Se registraron 30  impactos del Boletín 059.- “Asume Ignacio Lastra Marín la 

Subsecretaría de Alimentación y Competitividad de la SAGARPA”. 

Portales de internet: 30 

Boletín 059.- “Asume Ignacio Lastra Marín la Subsecretaría de Alimentación y 

Competitividad de la SAGARPA”. El secretario de Agricultura, Ganadería, 

Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa, tomó la 

protesta de ley a Ignacio Lastra Marín, quien asumió el cargo como nuevo 

subsecretario de Alimentación y Competitividad  de la dependencia. Lastra Marín es 

ingeniero agrónomo zootecnista por la Universidad Autónoma Chapingo, cursó un 

posgrado orientado a la producción animal en el Colegio de Postgraduados y 

perteneció al Sistema Nacional de Investigadores, además de desempeñarse como 

investigador en el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y 

Pecuarias (INIFAP) en la zona tropical. El funcionario es experto en forrajes tropicales 

y coordinador de las zonas Golfo y Pacífico Sur, además de haber sido jefe de campo 

experimental en Pichucalco, Chiapas; Matías Romero, Oaxaca y Huimanguillo, 

Tabasco. Tiene una gran experiencia en el servicio público federal al haber fungido 

como delegado de la SAGARPA en los estados de Tabasco y Veracruz; además de 

que fue director nacional de Ganadería y director general de zonas tropicales en la 

misma dependencia. A nivel local, Ignacio Lastra se desempeñó como secretario de 

https://www.noticiasdelsoldelalaguna.com.mx/local/posponen-visita-de-secretario-de-%3CFONT%20COLOR=
https://www.noticiasdelsoldelalaguna.com.mx/local/posponen-visita-de-secretario-de-%3CFONT%20COLOR=
https://www.noticiasdelsoldelalaguna.com.mx/local/posponen-visita-de-secretario-de-%3CFONT%20COLOR=
https://www.noticiasdelsoldelalaguna.com.mx/local/posponen-visita-de-secretario-de-%3CFONT%20COLOR=
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Desarrollo Económico y secretario de Desarrollo Agropecuario, Forestal y Pesca, 

ambos en el estado de Tabasco. En la iniciativa privada, el funcionario ocupó la 

presidencia de Industrias Lácteas de la Cámara Nacional de la Industria de la 

Transformación (CANACINTRA) y fue vicepresidente nacional de Sectores y Ramas 

Industriales, así como vicepresidente nacional de Comités, Comisiones y 

Representaciones. 

https://edomex.quadratin.com.mx/lastra-marin-subsecretario-alimentacion-

competitividad-la-sagarp/ 

https://www.20minutos.com.mx/noticia/337684/0/lastra-marin-nuevo-

subsecretario-de-alimentacion-y-competitividad/ 

http://www.elarsenal.net/2018/02/27/asume-ignacio-lastra-marin-la-

subsecretaria-de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa 

http://www.desdepuebla.com/index.php/nacional/4359-asume-ignacio-latra-

mar%C3%ADn-la-subsectretar%C3%ADa-de-alimentaci%C3%B3n-y-

competividad-de-la-%3CFONT%20COLOR 

http://noticiaschihuahua.mx/2018/02/27/asume-ignacio-lastra-marin-la-

subsecretaria-alimentacion-competitividad-la-sagarpa/ 

http://gentedetrasdeldinero.com/?p=3274 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/496759 

http://www.notiradar.com/noticia/nota,6827270/t,Lastra+Mar%C3%ADn%2C+nu

evo+subsecretario+de+Alimentaci%C3%B3n+y+Competitividad/ 

http://www.redfinancieramx.mx/index.php/nacional/politica/item/36775-asume-

ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-de-la-sagarpa 

http://noticiasdemexico.com.mx/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-

de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa/ 

http://queretaroinforma.com.mx/nacion/asume-ignacio-lastra-marin-la-

subsecretaria-de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa/ 

http://mayacomunicacion.com/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-de-

alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa/ 

https://www.portalpolitico.tv/gobierno/asume-ignacio-lastra-marin-la-

subsecretaria-de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa 

http://www.tallapolitica.com.mx/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-

de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa/ 

https://hojaderutadigital.mx/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-de-

alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa/ 

http://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/asume-ignacio-lastra-marin-

la-subsecretaria-de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa/ 

http://cdmxnews.today/principal/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-

https://edomex.quadratin.com.mx/lastra-marin-subsecretario-alimentacion-competitividad-la-sagarp/
https://edomex.quadratin.com.mx/lastra-marin-subsecretario-alimentacion-competitividad-la-sagarp/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/337684/0/lastra-marin-nuevo-subsecretario-de-alimentacion-y-competitividad/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/337684/0/lastra-marin-nuevo-subsecretario-de-alimentacion-y-competitividad/
http://www.elarsenal.net/2018/02/27/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa
http://www.elarsenal.net/2018/02/27/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa
http://www.desdepuebla.com/index.php/nacional/4359-asume-ignacio-latra-mar%C3%ADn-la-subsectretar%C3%ADa-de-alimentaci%C3%B3n-y-competividad-de-la-%3CFONT%20COLOR
http://www.desdepuebla.com/index.php/nacional/4359-asume-ignacio-latra-mar%C3%ADn-la-subsectretar%C3%ADa-de-alimentaci%C3%B3n-y-competividad-de-la-%3CFONT%20COLOR
http://www.desdepuebla.com/index.php/nacional/4359-asume-ignacio-latra-mar%C3%ADn-la-subsectretar%C3%ADa-de-alimentaci%C3%B3n-y-competividad-de-la-%3CFONT%20COLOR
http://www.desdepuebla.com/index.php/nacional/4359-asume-ignacio-latra-mar%C3%ADn-la-subsectretar%C3%ADa-de-alimentaci%C3%B3n-y-competividad-de-la-%3CFONT%20COLOR
http://noticiaschihuahua.mx/2018/02/27/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-alimentacion-competitividad-la-sagarpa/
http://noticiaschihuahua.mx/2018/02/27/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-alimentacion-competitividad-la-sagarpa/
http://gentedetrasdeldinero.com/?p=3274
http://gentedetrasdeldinero.com/?p=3274
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/496759
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/496759
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6827270/t,Lastra+Mar%C3%ADn%2C+nuevo+subsecretario+de+Alimentaci%C3%B3n+y+Competitividad/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6827270/t,Lastra+Mar%C3%ADn%2C+nuevo+subsecretario+de+Alimentaci%C3%B3n+y+Competitividad/
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/nacional/politica/item/36775-asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-de-la-sagarpa
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/nacional/politica/item/36775-asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-de-la-sagarpa
http://noticiasdemexico.com.mx/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa/
http://noticiasdemexico.com.mx/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa/
http://queretaroinforma.com.mx/nacion/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa/
http://queretaroinforma.com.mx/nacion/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa/
http://mayacomunicacion.com/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa/
http://mayacomunicacion.com/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa/
https://www.portalpolitico.tv/gobierno/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa
https://www.portalpolitico.tv/gobierno/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa
http://www.tallapolitica.com.mx/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa/
http://www.tallapolitica.com.mx/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa/
https://hojaderutadigital.mx/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa/
https://hojaderutadigital.mx/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa/
http://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa/
http://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa/
http://cdmxnews.today/principal/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa/
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de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa/ 

https://www.callemexico.com/sociedadypoder/asume-ignacio-lastra-marin-la-

subsecretaria-alimentacion-competitividad-la-sagarpa/ 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/sociedad/lastra-marin-nuevo-

subsecretario-de-sagarpa 

https://panoramaagrario.com/2018/02/asume-ignacio-lastra-marin-la-

subsecretaria-alimentacion-competitividad-la-sagarpa/ 

http://reportetlaxcala.com.mx/principal/asume-ignacio-lastra-marin-la-

subsecretaria-de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa/ 

http://reportebj.com.mx/principal/asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-

de-alimentacion-y-competitividad-de-la-sagarpa/ 

http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/politica/item/14039-

asume-ignacio-lastra-marin-la-subsecretaria-de-la-sagarpa 

http://enfoquenoticias.com.mx/noticias/lastra-mar-n-toma-protesta-como-

nuevo-subsecretario-de-alimentaci-n-y-competitividad 

http://pulsoslp.com.mx/2018/02/27/ignacio-lastra-marin-nuevo-subsecretario-

de-sagarpa/ 

http://www.eldiariodecoahuila.com.mx/nacional/2018/2/27/lastra-marin-nuevo-

subsecretario-sagarpa-715401.html 

https://azteca.digital/2018/02/27/lastra-marin-nuevo-subsecretario-de-

alimentacion-y-competitividad/    
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Super Bowl disparó 60% las exportaciones de aguacate mexicano 

Las exportaciones de aguacate ascendieron a cerca 321 millones de dólares en enero 

de 2018, revelando un incremento anual de 60.8% en los envíos de “oro verde”. Las 

exportaciones de aguacate ascendieron a cerca 321 millones de dólares en enero de 

2018, revelando un incremento anual de 60.8% en los envíos de “oro verde”. Las 

ventas de aguacate al extranjero se coronaron como las de mayor crecimiento al 

interior de las exportaciones agropecuarias y la demanda de este producto para la 

celebración del Super Bowl LII es la responsable. La exportación de aguacate 

mexicano dejó a México un ingreso histórico, ya que en la historia de la serie, 

disponible a partir de 1995, no se tiene registró de un monto similar para un mes de 

enero. De acuerdo con la información oportuna del Inegi las exportaciones de 
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agropecuarias sumaron 1,586 millones de dólares y el aguacate concentró alrededor 

del 20% de este monto. Para el consumo de los estadounidenses durante el Super 

Bowl LII, fueron exportadas 100,000 toneladas de aguacate Hass desde la primera 

semana de enero. De ellas, 35,000 toneladas se prevén fueron consumidas en 

guacamole el domingo 4 de febrero, según datos de la Asociación de Productores y 

Empacadores Exportadores de Aguacate de México (APEAM). Al principio del 

segundo cuarto fue transmitido el anunció del “oro verde mexicano”, este se convirtió 

en el cuarto año consecutivo que el fruto verde participó con un comercial durante el 

gran juego, con apoyo de la firma Avocados From Mexico. De acuerdo con 

estadísticas de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca 

y Alimentación (Sagarpa), el “super domingo” y la festividad del “5 de mayo” han 

favorecido que el aguacate se gane un lugar en el 50% de los hogares 

estadounidenses. Estados Unidos compra el 76.8% de la producción total mexicana 

de dicho fruto. La producción de aguacate alcanzó dos millones de toneladas en 2017, 

temporada histórica que consolidó a México como el principal país productor mundial. 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Super-Bowl-disparo-60-las-

exportaciones-de-aguacate-mexicano-20180227-0070.html 

   

 

SECRETARIA 

Nombres, nombres y ... nombres / Hoy en  Zapopan por Alberto Aguilar.- Inicia 

el Foro Internacional AHIFORES 2018. El tema lo dice todo, "Por un sector 

hortofrutícola moderno, productivo y humanamente responsable". Por ahí el 

subsecretario de SAGARPA Jorge Armando Narváez, Javier García Bejos de 

SEDESOL y Tereso Medina por el Senado. Apunte a Luis Madrazo por el PRI, Vicente 

Gómez Cobo por el PAN y Mario Delgado por Morena. Estará también Bosco de la 

Vega del CNA. Por cierto que Mario Steta dejará su posición como presidente de 

AHIFORES tras 3 años al frente. Lo relevará Judith Méndez de Agrícola del Toro.- El 

Heraldo de México, 33 / Milenio, 30 

 

Operó la Sagarpa con opacidad $65 mil millones: ASF.- En 2016, la SAGARPA  

dispuso de una bolsa millonaria para otorgar apoyos al campo, pero debido a la falta 

de un padrón riguroso de los beneficiarios de los programas sociales, buena parte de 

dichos fondos fueron malversados por irregularidades diversas, como dar recursos a 

personas ya fallecidas o que no comprobaron haberlos utilizados para su fin original. 

Así lo indicó la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en su informe sobre la 

cuenta pública 2016, donde el análisis realizado en uno solo de los mencionados 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Super-Bowl-disparo-60-las-exportaciones-de-aguacate-mexicano-20180227-0070.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Super-Bowl-disparo-60-las-exportaciones-de-aguacate-mexicano-20180227-0070.html


SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

programas reveló malos manejos por más de 130 millones de pesos. De acuerdo con 

el organismo revisor, en el año en cuestión la SAGARPA  operó 14 programas con 

un monto de 65 mil 157.4 millones de pesos -equivalentes a 52% de los 124 mil 218 

millones destinados para el desarrollo económico en el sector primario-, pero sin que 

hubiera un padrón exacto de la población por beneficiar, lo cual "disminuyó el grado 

de certeza sobre la entrega de los recursos".- La Jornada, pp-15 

 

El terror y la esperanza.- El caso que más escándalo ha causado es el desvío de 

recursos por dos mil 130 millones de pesos operado desde la Sedesol y la Sedatu. 

Encontramos de todo: más de 850 mdp pagados a contratistas por el Grupo 

Aeroportuario de la CDMX (empresa de participación estatal mayoritaria dedicada al 

desarrollo, construcción, administración y operación del Nuevo Aeropuerto) sin 

aclarar; daño del gobierno de Tabasco por mil 500 mdp por el manejo irregular de la 

nómina magisterial; pago de 900 mdp de SAGARPA a beneficiarios sociales que 

presentan documentación alterada para recibir apoyos, que simulan operaciones 

bancarias, usan proveedores fantasma, fingen proyectos y piden recursos para 

nuevas instalaciones que en realidad ya existían; laño comprobación de más de 600 

mdp en las subvenciones a los grupos parlamentarios de la Cámara de Diputados; el 

pago en exceso que hizo Pemex por más de tres mil mdp por contratos relacionados 

con la rehabilitación de la planta de fertilizantes (Agro Nitrogenados) con equipo 

"incompleto, en mal estado y no utilizable"; o los gastos millonarios en Presidencia 

por mil 627 mdp sin autorización ni justificación.- Excélsior, 10 

 

Rosario, Yarrington, Duarte, los rostros de la gran corrupción.- Los informes 

recientes de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), instancia del Poder 

Legislativo responsable de vigilar el cumplimiento de las obras y el gasto del 

presupuesto público, revelan que en la Sedesol y en la Sedatu, Rosario Robles desvió 

más de 5 mil millones de pesos, mientras que el exgobernador priista de Veracruz, 

Javier Duarte, dejó una estela de desvíos por 61 mil millones de pesos, el caso más 

escandaloso de todos. Apenas este lunes 26 de febrero, el candidato presidencial 

priista Meade nombró como a uno de sus coordinadores de campaña al tamaulipeco 

Baltazar Hinojosa Ochoa. Hinojosa trabajó en el gobierno de Yarrington como 

secretario de Educación y luego fue alcalde de Matamoros, además de candidato 

priista a la gubernatura, en 2016. Entre su lista de amigos, Hinojosa no cuenta sólo a 

Yarrington. También ha tenido relación con Peña Nieto, pues fue integrante de su 

campaña en 2012, además fue director de ASERCA, organismo desconcentrado de 

la SAGARPA. Ah, y casualmente tiene un lazo de parentesco con el empresario Juan 

Armando Hinojosa Cantú, propietario de Grupo HIGA.- El Financiero, 50 
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Rechazan mercado de Carnes.- Vecinos de la colonia Benito Juárez, en el centro 

de Ciudad Nezahualcóyotl, están en contra de que el ayuntamiento construya un 

mercado de cárnicos y visceras sobre el camellón de la avenida Bordo de Xochiaca 

en el cruce con la avenida Adolfo López Mateos, pues consideran que es una zona 

altamente contaminada, que ahora quieren convertir, además, en insalubre. El 

inmueble, que ya inició a construirse sobre el camellón del Bordo de Xochiaca en su 

cruce con la avenida Adolfo López Mateos, fue anunciado por el edil Juan Hugo de la 

Rosa, en diciembre de 2017. En aquel momento dijo que este mercado tiene como 

objetivo regular la venta de producto cárnicos y evitar los rastros clandestinos Sin 

embargo, en el mismo perímetro, en la frontera con la CDMX, se ubica el mercado de 

cárnicos de San Juan, el cual surte a una vasta zona de Nezahualcóyotl de ese 

producto. A su vez, la alcaldía anunció que se contará con una certificación de Tipo 

de Inspección Federal (TIF), que otorga la SAGARPA, mediante inspecciones a 

establecimientos industriales que se dedican a comercializar y distribuir carnes.- 
ElHeraldo de México, 18 

 

Ilegal, más de 40 % de la pesca en el país. -Agrupaciones dedicadas a la pesca y 

al cuidado del ambiente marino coincidieron en señalar que más de 40 por ciento de 

la pesca en México es ilegal. En el taller Pesca sustentable para periodistas, 

precisaron que existe escasa vigilancia de las autoridades. La CONAPESCA cuenta 

con sólo "194 inspectores para vigilar más de 12 mil kilómetros de litoral", y a ello se 

deben sumar las aguas interiores, esto es, lagos, ríos y presas. Integrantes de 

Enviromental Defense Fund de México, Oceana, Sociedad de Historia Natural 

Niparajá y Comunidad y Biodiversidad insistieron en que a la pesca no se le ha dado 

la importancia que se requiere ni en materia de recursos ni en su nivel en el gobierno, 

ya que sólo es una comisión, cuando debería ser una secretaría de gobierno, o por lo 

menos una subsecretaría en la Secretaría de Agricultura. No hay manera de que 

CONAPESCA pueda vigilar qué pescan, saber los que tienen permiso y si respetan 

vedas". –La Jornada 35 

 

Agronegocios / Agua: inversión climática inteligente.-  En la primera parte de este 

artículo expusimos la problemática del país en cuanto a la escasez de agua, las 

repercusiones del cambio climático en la producción agroalimentaria y las alternativas 

existentes a través de una estrategia de inversión climáticamente inteligente. En esta 

segunda parte abordaremos los apoyos e inversiones disponibles para hacer realidad 

estas alternativas. A nivel parcelario, a más de nueve años de haberlo emprendido, 

se continúa impulsando por FIRA-SAGARPA la tecnificación del riego y para el 2018, 
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el incentivo a los sistemas de riego tecnificado será de $17,000 por hectárea para 

invertir en riegos presurizado como goteo, microaspersión y modalidades de riego por 

aspersión, para la contra parte que le corresponde a los productores existe el crédito 

refaccionario con tasa fija. Para contribuir con el cuidado del medio ambiente y evitar 

la sobreexplotación de los acuíferos, en las reglas de operación de la SAGARPA 

destaca que aquellos productores que renuncien voluntariamente a un porcentaje de 

la cuota energética del Programa Especial de Energía Eléctrica de Uso Agrícola 

(PEUA) o un porcentaje del volumen del agua concesionada por la Conagua se harán 

acreedores a incrementos en el monto de incentivo por hectárea, hasta un máximo 

de 25 %, además de dar prioridad en el orden de pre dictaminación a las solicitudes 

de proyectos.- El Economista, 13 T.E 

 

SECTOR AGROPECUARIO 

Llega a la Montaña de Guerrero maíz donado por la sociedad civil. -"Ustedes (los 

indígenas) son la verdadera riqueza de nuestro país y somos pocos quienes lo 

creemos, pero cada día somos más. Sin partido y sin pedirles nada, sólo venimos a 

darles las gracias por su lucha, su resistencia y su ejemplo", manifestó la actriz y 

luchadora social Ofelia Medina al entregar las primeras 11 toneladas de maíz a 

decenas de mujeres y hombres tu un savi (mixtéeos) del poblado de Valle Hermoso, 

municipio de Metlatónoc, en la Montaña alta de Guerrero. En esa comunidad, ubicada 

a más de 100 kilómetros de Tlapa de Comonfort, inició ayer por la mañana la campaña 

Para que llueva maíz en la Montaña, promovida por el Consejo de Comunidades 

Damnificadas de la Montaña, el Fideicomiso para la Salud de los Niños Indígenas de 

México AC y el Centro de Derechos Humanos de la Montaña Tlachinollan, entre otros 

organismos. En entrevista, Abel Barrera, el director de Tlachinollan explicó que el 

proyecto surgió "gracias a la organización de la gente, que exige al gobierno proyectos 

que garanticen el derecho a la alimentación. –La Jornada 28 

Termina temporada de captura de langosta.-  Hoy termina la temporada de captura 

de langosta en la zona pacífico norte. De acuerdo a reportes preliminares, se estima 

una producción cercana las mil 300 toneladas, cifra promedio de las últimas décadas, 

pero superior a la de los últimos tres años, que por causas climáticas solo permitieron 

la captura de 800 a 900 toneladas, según dio a conocer el dirigente de la Federación 

de Cooperativas Pesqueras de Baja California, Francisco Javier Rouseaud. Sol de 

México, 34 

Exportaciones logran récord al iniciar 2018. -México exportó productos al mundo 
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por 30,730 millones de dólares en enero, un alza de 12.5%, a tasa anual, lo que reflejó 

15 meses continuos de crecimientos interanuales y un máximo histórico para un 

primer mes del año, informó el Inegi. Las importaciones mexicanas totalizaron 35,138 

millones de dólares, por lo que el país registró un déficit de 4,408 millones de dólares. 

Al interior de las ventas externas no petroleras, las agropecuarias avanzaron 20.9%; 

las extractivas crecieron 60.7% y las manufactureras se incrementaron 10.5 por 

ciento. El valor de las exportaciones agropecuarias y pesqueras en el primer mes de 

este año sumó 1,586 millones de dólares. Los avances más importantes se 

observaron en las exportaciones de aguacate (60.8%), de jitomate (40.6%), de cítricos 

(38.9%), de legumbres y hortalizas frescas (16.7%) y de fresas frescas (16.4 por 

ciento). En contraste, los retrocesos anuales más relevantes se registraron en las 

exportaciones de camarón congelado (-28.6%) y de ganado vacuno (-10 por ciento). 

–El Economista PP 26 

Prevén cerrar los capítulos de agro y telecom en 7° round. -Mientras el jefe técnico 

negociador del equipo mexicano en el TLCAN, Kenneth Smith, afirmó que hay 

avances importantes en el capítulo de telecomunicaciones; Juan Pablo Rojas, 

presidente de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México 

(CNPAMM), prevé que quede cerrado el capítulo agrícola. En conferencia expuso que 

se espera que el cierre de dicho capítulo sea beneficioso para los sectores agrícolas 

de los tres países, por lo que sería viable que dicho capítulo no se modificara de 

manera importante para mantener los beneficios que ha registrado hasta el momento; 

sin embargo, reconoció que es importante que dentro del acuerdo se diferencie entre 

el maíz amarillo y el maíz blanco. 6 Días faltan para que concluya esta ronda de 

negociaciones de 22 Capítulos que tiene el TLCAN firmado hace 24 años. –La Razón 

16 

SuKarne busca abatir nivel de intermediarios. -SuKarne, el principal productor de 

carne del país, implemento una estrategia que le permite eliminar intermediario y así 

acercarse más a productores primario, para poder ofrecer mejores precios a los 

consumidores, aseguró Efraín Reséndiz, director de desarrollo de negocios de la 

empresa. En entrevista con El FinancieroBloomberg, explicó que "SuKarne cuenta 

con un modelo integral de producción que integra la compra del ganado ''flaco'', la 

engorda, el procesamiento y la distribución, nosotros mismos le ofrecemos nuestros 

productos a carniceros, taqueros, restaurantes y tiendas de autoservicio". El modelo 

operativo de SuKarne, según las palabras de su director, es tínico en el mundo, por 

lo que su principal reto consiste en mejorar sus procesos de distribución para ofrecer 

mejores precios al consumidor. ''Tenemos cerca de 170 mil familias que tienen su 

principal ingreso a través de SuKarne, contamos con más de 100 mil proveedores 
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agrícolas y ganaderos, casi 70 mil clientes y 11 mil empleados" dijo el director de 

desarrollo de la empresa que en 2017 recibió el Premio Nacional de Calidad, de 

manos del presidente Enrique Peña Nieto. –El Financiero 17 

Subirán 6 % ventas de lácteos con novedades. -Para este año la Cámara Nacional 

de Industriales de la Leche (Canilec) prevé un crecimiento de 6 por ciento, tanto en 

producción, como en ventas del sector, apoyado en la diversificación de los productos 

lácteos como leches de sabores, helados, mantequillas, yogures y quesos, dijo René 

Fonseca, director general del organismo. La Canilec integra a empresas de la talla de 

Grupo Lala, Danone, Hershey''s, Dairylac y Cremería Americana. En tanto, sobre la 

renegociación del TLCAN, la Canilec se encuentra a favor a una mayor apertura en 

el mercado con los países del norte (Canadá y Estados Unidos), para que el producto 

mexicano llegue de manera más sencilla a esta región a través de exportaciones. –El 

Financiero 28 

¡Bajan gordas!. -Productores de maíz y empresarios del alimento básico afinan 

estrategia para unificar precios, que permita romper la cadena de intermediarios, 

informó Juan Pablo Rojas, presidente de la CNPAMM Patricia Carrasco Productores 

de maíz y empresarios de la industria de la masa-tortilla trabajan para unificar precios, 

que fluctuaría entre los 8 a los 12 pesos dependiendo las regiones, como parte de 

una estrategia para proteger las producciones y romper la cadena de los 

intermediarios, lo que estabilizaría el precio por tonelada del maíz. Asimismo, expresó 

la preocupación de sus representados por la aprobación del Acuerdo Comercial TPP, 

en el cual se pone en riesgo a las semillas nativas por la aplicación de reglas de origen 

y propiedad intelectual. Respecto a los acuerdos comerciales de México con otras 

naciones, Juan Pablo Rojas opinó que en cuanto al TLCAN "exigimos al gobierno 

plantear restricción a las importaciones para que éstas sean limitadas de acuerdo a 

la temporalidad". –La Prensa 3,  roñica 19, El Economista 26 

Piden quedar excluidos. -Las industrias del azúcar tanto mexicana como 

estadounidense no quieren ser incluidas en las renegociaciones TLC, pues podría 

resultar contraproducente para ambas, refirió, Juan Cortina, presidente de la Cámara 

Nacional de las Industrias Azucarera y Alcoholera (CNIAA). Para la industria 

mexicana sería riesgoso tocar el tema del azúcar en el TLC porque es darle entrada 

a EU a que solicite nuevas reglas a su favor para las exportaciones, de lo ya 

estremecido en los Acuerdos de Suspensión, señaló en conferencia de prensa. Para 

la industria estadounidense tampoco es conveniente que se retome el tema en el TLC, 

pues el sector se podría tomar como una moneda de cambio para que Estados Unidos 

consiga mejores condiciones en otros sectores. –Reforma 1, 8 
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Someten a revisión comercio azucarero. -En medio de la renegociación del 

TLCAN, el Departamento de Comercio de Estados Unidos notificó a industriales 

mexicanos que se revisará el cumplimiento del acuerdo azucarero bilateral vigente 

desde 2014. El presidente de la Cámara Nacional de las Industrias Azucarera y 

Alcoholera, Juan Cortina Gallardo, dijo que las empresas estadounidenses exigieron 

a su gobierno hacer la revisión, lo que implica que pedirán información a ingenios 

mexicanos sobre el monto exportado de endulzante, su calidad y polaridad. Una 

posible terminación del tratado provocará una imposición de aranceles por 

aproximadamente 300 dólares cada tonelada. El beneficio actual del TLCAN es que 

da acceso al mercado con mejores precios para el azúcar y, de no poder exportar al 

vecino país, se tendría que vender a África a mitad del precio. –El Universal 6 B, El 

Financiero 5, El Día 5 

Tradición por miel, una dulce forma de emprender. –Arturo Koyoc nació en medio 

de una de las tradiciones más grandes del país: la producción de miel, donde no sólo 

aprendió a disfrutarla y extraerla, sino a utilizarla como medio para sostener a su 

familia y las de los trabajadores de su comunidad en Yucatán. En el 2009, 25 personas 

comenzaron la empresa de miel Muuk Kaab, perteneciente al grupo apícola Texán de 

Palomeque, pero, al final, ante los problemas del mercado como la temporada donde 

no hay miel o cuando las ventas son muy bajas, sólo quedaron seis personas, entre 

las que se encuentra Arturo. Hay temporadas donde la miel es escasa y hay pocas 

ventas, por eso muchos se fueron saliendo del proyecto porque no veían ganancias, 

pero poco apoco empezamos a crecer y a creer en lo que hacemos ", dijo en entrevista 

a El Economista. "Debido a ello, la miel se distribuye en 176 tiendas como las de 

Walmart, algunas locales en Yucatán y también hay en City Market y restaurantes 

Vips", detalló. –El Economista 23 

Arriba.-El líder de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de 

México anuncio que productores del grano e industriales de la masa y la tortilla 

preparan una alianza para mantener el valor de la tortilla, dentro de la canasta básica, 

en un promedio de 10 pesos por kilo. Argumentó que es factible la reducción si 

disminuyen en la cadena de comercialización los intermediarios, quienes son los que 

encarecen el producto básico de los mexicanos. –Crónica 2 

Neovia lanza apoyo para productores.- La firma francesa Neovia busca 

posicionarse en el creciente mercado de alimentos balanceados para animales 

productores de carne, valuado en 12 mil millones de dólares en México. Este año la 

empresa participa en proyectos de inversión para impulsar a pequeños y medianos 

productores, con el programa Orgullo Pecuario, ya puesto en marcha en Tlaxcala y 
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para el cual se canalizaron 2 millones de pesos, incluida la entrega de lechones, 

alimentación y capacitación constante para los beneficiarios. Milenio, 32 negocios. 

Cae 85% producción de ostión en Veracruz.- Las condiciones de inseguridad en la 

zona norte de Veracruz han provocado en los últimos años que la comercialización y 

extracción del ostión, uno de los principales productos en las lagunas de Pueblo Viejo 

y Tampico Alto, haya caído hasta en un 85% sin que hasta el momento se pueda 

recuperar. Esta misma situación y la desleal competencia de miles de pescadores 

furtivos han hecho de la actividad de extracción de ostión poco rentable para los 

pescadores organizados adheridos a las diversas sociedades cooperativas, que 

desde hace una década operan con números rojos por las bajas ventas que registran. 
Sol de México, 32 

No aceptará el CNA propuesta indecorosa de EU: De la Vega.- El presidente del 

Consejo Nacional Agropecuario, Bosco de la Vega, confirmó a Excélsior que el 

capítulo de agricultura lleva 10% de avance en las negociaciones para modernizar el 

Tratado de Libre Comercio de América del Norte.Aseguró que la respuesta del sector 

mexicano es un "no rotundo" frente a la "propuesta indecorosa de Estados Unidos" 

en materia de limitar las exportaciones de alimentos frescos de México, es una "raya 

roja" en la que se ha pactado con el gobierno mexicano no ceder. "Es un tema que 

contraviene a las reglas de la Organización Mundial de Comercio y donde no le vamos 

a entrar, porque es un retroceso", expresó. Excélsior, 15 

De fondos a fondo (Cuenta Corriente de Alicia Salgado).- Aunque oficialmente la 

postura de la Concamin, que preside Manuel Herrera, y del CNA, que encabeza Bosco 

de la Vega es de perfil moderado y bajo, en realidad en sus organizaciones enfrentan 

fuertes reclamos por no demandar a la Secretaría de Economía, que encabeza 

Ildefonso Guajardo. que se detenga la firma del Acuerdo Amplio y Progresista de 

Asociación Transpacífica, conocido como TPP11, pues dicen que en la negociación 

original aceptaron muchos de los temas convenidos con Nueva Zelanda o Vietnam, 

porque estaba Estados Unidos de por medio, pero ahora resultará muy dañina en 

cadenas completas. Por lo pronto, el centro de la decisión está en el TLCAN y el inicio 

de la revisión anual del cumplimiento de los acuerdos firmados con las empresas de 

la industria azucarera mexicana que le ha restringido a proveer al monopolio de 

refinadores del edulcorante. Excélsior, 5 dinero 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

EPN: La rigidez del marco legal impide fijar postura electoral.-  De gira por 
Michoacán, el presidente Enrique Peña Nieto lamentó la rigidez del marco legal que 
no permite a las autoridades fijar posturas sobre el proceso electoral. "No me quiero 
meter en la polémica, ni en el debate del proceso electoral porque ha sido tan rígido 
el marco legal de actuación que tienen las autoridades, que prácticamente no 
pudiéramos fijar posición cuando la tenemos sobre lo que ocurre en el proceso 
electoral", señaló el mandatario. Al entregar obras de infraestructura, el Jefe del 
Ejecutivo señaló que más allá del debate en materia legal, es obligado para el 
gobierno federal hacer un balance, rendir cuentas claras de los avances que se han 
tenido. En este contexto, admitió que "aunque corresponde a la sociedad ser 
observadora y crítica de los aspectos donde hay rezagos en el país, no se pueden 
pasar por alto los avances que México ha tenido en los últimos años". Crónica, 3 

nacional / Universal, 4-A 
 
Ejército y Marina, con enorme lealtad.- Ricardo Anaya dice que algunos actores 
políticos han sido injustos con las Fuerzas Armadas y otros abusan El Ejército y la 
Marina han actuado con enorme lealtad y patriotismo". dice Ricardo Anaya Cortés, 
candidato presidencial de la coalición Por México al Frente. "No tengo más que 
palabras de agradecimiento por lo que están haciendo y seguirán haciendo por 
mantener la paz, y la seguridad en el país, pero hay que entender que esta 
responsabilidad que se les ha encomendado no les corresponde constitucionalmente 
y no fueron capacitados para ello", agrega Anaya ante los directores de los 60 
periódicos de la Organización Editorial Mexicana (OEM), reunidos en la Ciudad de 
México. Sol de México, PP 6-7 


